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17 日，执法完首届中国青少年足球联赛
U15年龄组全国总决赛山东泰山U15队与重庆
凤鸣山中学队的四分之一决赛，国际级裁判马
宁、施翔、曹奕立即被前来合影的观众、队员和
裁判员包围。

一定程度上，这三名裁判员也是本场比赛
的主角——这是他们入选2022年卡塔尔世界杯
裁判大名单后，回到国内合作吹罚的第一场比
赛。本月 15 日才结束入境防疫隔离的施翔，甚
至都没来得及回家，排除困难，匆匆赶来。

“作为足球从业者，我们希望给青少年足球
做一些贡献。需要我们参与执法青少年比赛，
大家都是义不容辞。”施翔说。

让有望执法世界杯的顶级裁判员吹罚国内
青少年比赛，在中国尚属首次，哪怕是世界足坛
也并不多见。这样的特殊安排，极具象征意义。

“安排马宁、施翔、曹奕裁判组亮相本次联
赛，是为了给赛事提供高规格的保障，让孩子们
有机会近距离与世界杯级别的裁判进行交流，
增强仪式感，提升赛事影响力。”中国青少年足
球联赛赛事办公室相关负责人介绍。赛事主办
方希望尽最大努力，给予孩子们如同参加世界
杯一般的礼遇。

三名国际级裁判员的到来，影响远远超过
一场比赛本身。在 16 日与长春赛区全体球员、
教练员的交流会上，三名裁判详细分享了各自
的职业经历。“在座的球员不一定都会成为职业
球员，或许你们中有人最后也会选择成为一名
足球裁判。希望我们的故事，能够对你们有所
启发。”马宁说。

面对小球员们诸如“怎样看待挨骂”“哪场
比赛吹得最差”这样的尖锐问题，马宁也毫不避
讳：“我无法控制别人说什么，只能根据规则去
做对的事情。虽然球员和裁判员角度不一样，但
都会面对争议，一定要学会相信自己的价值。”

“因为我还没退役，所以不能确定哪场比赛
最差。只能说，我现在看自己 15 年前的比赛录
像，真觉得这个裁判没有什么培养前途。”马宁
笑道，“为什么最后我们能走向世界杯，始于热
爱，贵在坚持，成于素养。”

16日晚间三名裁判与赛区裁判员的业务研
讨会原计划 8 点半结束，最后开到夜里快 10
点。从体能训练的方法，到判罚越位的技巧，再
到应对压力的手段、伤病处理的经验，年轻裁判

员的问题一个接一个得到解答。
“比赛规则这一本书很薄，要只是背规则，

很快就能背熟。更重要的是，要理解规则传递
了什么样的信息。国际足联为什么把规则从A
改成 B，这是他们希望足球改进的方向，或许包
括鼓励进攻、保护队员健康等等因素。学习规
则，更重要的是学习规则的精神，这样才能更好
阅读比赛。”曹奕告诉年轻裁判员。

17 日上午现场观摩完年轻裁判吹罚比赛
后，三名国际级裁判从多个角度给后辈们提出
了详细的建议。曹奕拿出专门拍摄的比赛图
片，分析道：“这一侧的角球，罚球队员如果是左
脚罚球有可能直接出界，助理裁判首先要看是
否出界。但他是右脚罚球，我们要判断这几乎
不可能直接出界，那就可以上提两步，把更多注
意力放在越位位置。就是这两步，能给助理裁
判带来更好的位置和准确率。”

“我们也是从吹青少年比赛成长起来的，可
以说现在年轻裁判的水平远超过我们当年，希
望我们的建议能够让他们做得更好。”马宁表
示，“这样的形式非常好。从我们自身来说，青
少年比赛技战术水平还没有那么成熟，这也给
我们的应急反应和选位提出了更高的要求，我
们也有要总结提高的地方。希望以后能更多地
参与到青少年足球的活动中来。”

据了解，在马宁等三人之后，还会有更多知
名裁判员为本次联赛保驾护航，孙葆洁等资深

“金哨”或许也将陆续出山执法。
定位为我国覆盖面最广、竞技水平最高、参

与人数最多、社会影响力最大的青少年足球顶
级赛事，首届中国青少年足球联赛各方面都在
尽可能为球员们营造更好的仪式感。17日的焦
点战特意将开球时间定在晚上 7点 40分的黄金
时间，采取 8 机位配置转播，中国足协各官方账
号及多家媒体平台同步直播。16 日，前国脚王
新欣还走进延边赛区，给球员们提供指导，并作
为公益大使解说比赛。系列举措有力提升了赛
事关注度，U13 和 U15 组别全国总决赛自开赛
以来，累计观看人次已突破千万。

正如山东泰山 U15 队主教练、前国脚周海
滨所说，首届中青赛的规模和保障是过去所未
有的。“未来的路，如果能坚持这样的比赛质量
和关注度，相信我们的孩子会有很大的提高。”

新华社长春8月18日电

首届中国青少年足球联赛：

给孩子们世界杯的礼遇
新华社记者肖世尧 王帆 牛梦彤

新华社北京8月18日电 当地时间17日晚，美国路易斯维
尔竞技女足在美国肯塔基州路易斯维尔市举行的女足杯邀请
赛半决赛中以2:0击败意大利AC米兰女足。中国球员王霜在
比赛中首发登场，打入加盟新球队后的个人首粒进球，并获评
全场比赛最佳球员。

第13分钟，纳·纳迪姆接任意球传中后头球破门，为路易
斯维尔竞技队首开纪录。第24分钟，王霜斜长传策动进攻后
插入禁区，随后凌空扫射破门。值得一提的是，王霜和纳·纳
迪姆曾是巴黎圣日耳曼女足的队友。

赛后，王霜被评为本场比赛最佳球员。她在个人社交媒
体上表示，感谢现场和线上为她加油的朋友，自己将在以后的
比赛中继续努力。

本届女足杯邀请赛将于当地时间 8 月 20 日迎来决赛，路
易斯维尔竞技队将对阵OL君主队。

加盟新球队后迎来首个进球

王霜获评全场最佳球员

新华社北京8月18日电（记者郁思辉）辉煌·逐梦——双奥之路
中华体育文化展开幕式18日在国家体育场“鸟巢”举行。短道速滑世
界冠军李佳军等运动员向中国体育博物馆捐出了见证自己奥运辉煌
时刻的藏品。

此次展览是北京冬奥会后首场国家级体育文化大展，也是双奥开
闭幕式场馆“鸟巢”当前唯一对外开放的展览。开幕式上，李佳军、前
中国女篮运动员李昕捐赠了自己的奥运奖牌，里约奥运会女排冠军成
员魏秋月此前已向中国体育博物馆捐赠了金牌，三人在现场一起将这
三枚奖牌放入展具中，作为本次展览的展品集中展出。北京冬奥会自
由式滑雪女子空中技巧冠军徐梦桃现场捐赠了签名头盔。

“我参加了三届奥运会，只有这一枚奥运金牌，对我来讲也是最珍
贵的一枚金牌。”魏秋月说，“把它捐赠给中国体育博物馆，是希望女排
精神可以鼓舞更多的人，也希望更多的运动员能够拿出自己运动生涯
中比较有纪念意义的物品，来跟大家分享自己的体育故事。”

徐梦桃表示，希望用自己的捐赠传承北京冬奥精神。“头盔对于我
们空中技巧运动员是非常重要的，这个头盔上面印着我的名字，还印
有国旗和中国冰雪的标志，我还在上面写上了自己夺冠的日期，可以
传递我想表达的所有元素。”徐梦桃说。

辉煌·逐梦——双奥之路中华体育文化展总展览面积 2000平方
米，设置“华夏体育 源远流长”“振兴中华 奥运征程”“双奥之城 举世
瞩目”3个主题展区，突出展现体育的历史价值、艺术价值、文化价值，
同期还将举办一系列面向公众的配套活动。

此次展览由国家体育总局体育文化发展中心（中国体育博物馆、
中国奥林匹克博物馆）、光大文化投资有限公司联合主办，国家体育场
协办。展览将自8月20日起向公众开放，持续至11月17日。

辉煌·逐梦
——双奥之路中华体育文化展在国家体育场开幕

新华社伦敦8月17日电 英国石化巨头英力士董事长吉
姆·拉特克利夫的发言人 17 日表示，如果英超豪门曼联被出
售，拉特克利夫肯定会成为潜在买家。

据外媒报道，曼联目前的所有者——美国的格雷泽家族
正考虑出售少数股权。曼联本赛季在新教练滕·哈格的带领
下开局不佳，目前在英超排名垫底。

英力士集团发言人说，拉特克利夫准备购买这部分股权，
以作为取得完全控制权的前奏。该发言人补充说：“如果这次
购买有可能，我们将有兴趣讨论获得长期所有权。”

格雷泽家族在 2005年通过融资并购的方式买下曼联，这
也使俱乐部背负了巨额债务，长期以来该家族一直被指责对
曼联的转会和球场翻新方面的投入远低于他们在金融市场的
投入。

曼联上一次赢得英超联赛冠军还是在 2013 年，他们自
2017年以来再没有举起过一个重要赛事的奖杯。而上周末客
场0:4输给布伦特福德的耻辱性比赛，则让曼联30年来首次在
英格兰顶级联赛中垫底。

“这已经不是花钱的问题。”英力士集团发言人说，“吉姆
在意的是现在能为曼联做什么，他知道曼联对这个城市有多
重要，而他感到现在是时候重启了。”

今年5月，身为曼联球迷的拉特克利夫曾想收购切尔西，
但后来输给了美国商人托德·波利的财团。英力士集团目前
已经拥有法甲尼斯俱乐部、瑞士洛桑体育俱乐部的所有权。

英国商人拉特克利夫
成为曼联“潜在买家”


